

COLOMBIA >

Qué pasará con el déficit del Fepc si no hay aumentos en el precio de la gasolina

El director del DNP, Jorge Iván González, indicó que al Gobierno nacional le toca asumir el pago de dos reformas tributarias actuales para cerrar el hueco que generaron los subsidios al transporte

Por **Juan Pablo Escobar**

25 Oct, 2023 05:34 p.m. CO

Compartir



En la actualidad, el precio promedio a nivel nacional del galón de ACPM (diésel) es de \$9.065, mientras que el de gasolina corriente es de 13.964 - Marta Lavandier/AP

Hay contradicciones en el Gobierno de Gustavo Petro sobre si habrá o no aumento en el precio de la gasolina corriente en noviembre para contrarrestar el billonario déficit del **Fondo de Estabilización de Precios de Combustibles (Fepc)**.



Te puede interesar:

El Acpm y los peajes podrían subir al mismo tiempo a comienzos del 2024: así afectarán estas alzas su bolsillo



Por un lado, el ministro de Minas y Energía, **Andrés Camacho Morales**, dijo que no habrá aumento para este mes, como sucedió para octubre, pero por el otro, el ministro de Hacienda, **Ricardo Bonilla**, aseguró que sí habrá. Incluso, que aún faltan dos o tres alzas este año para seguir con la reducción de dicho déficit.

Lo Último | Colombia

A Hugo Ospina le recordaron con video su apoyo a la candidatura de Petro: "Esto no va a ser una Venezuela"



Concejal Papo Amin denunció atraco a su sede de campaña

Tulio Gómez reveló que uno de sus hermanos estuvo condenado por narcotráfico

Así fue el día que un árbitro le regaló un penal a Víctor Aristizabal: hasta le dio un codazo al rival

Natasha Klaus compartió consejos para que las mujeres disfruten de su sexualidad al máximo

Te Recomendamos

1 Miguel Uribe responsabilizó a Gustavo Petro de convertir a Colombia en "potencia mundial de la muerte"



2 Daily Cop: la historia de la criptomoneda con la que estafaron a Colombia con la ayuda de reconocidos influencers como Yefferson Cossio, Mateo Carvajal y Elizabeth Loaiza



3 Autoridades de Estados Unidos y Colombia desarticularon banda internacional de falsificación de moneda



4 EN VIVO - Paro de taxistas: no se logró el acuerdo entre los conductores y la alcaldía de Bogotá



5 Ante el Consejo de Estado, un exministro de Justicia demandó el proyecto de "Jóvenes en Paz" del Gobierno Petro



Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Google News](#).

En medio de esto, el director del Departamento Nacional de Planeación (DNP), **Jorge Iván González**, explicó que **Ecopetrol**, y de paso el Gobierno nacional, es el más beneficiado si se sube el precio de la gasolina, ya que la entidad recibe más recursos,

“Ecopetrol le transfiere recursos al Gobierno nacional a través de regalías e impuestos, una vez que este recibe los recursos puede hacer una distribución de los subsidios mucho más ordenada”, dijo el funcionario, según La República, en la VI Cumbre del Petróleo, Gas y Energía en Cartagena.

Además, González anotó que **cuando hay subsidios indiscriminados, entonces, lo recibe cualquier persona independiente de su condición.**

Te puede interesar:

Precio de la gasolina podría seguir congelado en noviembre: ministro de Minas no lo descarta >

Por lo tanto, de acuerdo con el medio, agregó que el Ministerio de Hacienda y Transporte conversan con los gremios de taxistas, pero esto ya está presupuestado para los meses de octubre y noviembre, en la cifra que se incluyó en el presupuesto en el Congreso. Por lo tanto, aseguró que **“entonces no aumenta el déficit, porque ya estaba incluido en los \$20 billones”.**



Jorge Iván González, director del DNP, en la VI Cumbre del Petróleo, Gas y Energía - crédito Asociación Colombiana del Petróleo y Gas

Jorge Iván González también enfatizó en que el servicio de la deuda es de \$20 billones, el déficit del Fepc es de \$20 billones y por la opción tarifaria en las empresas comercializadoras hay un hueco de \$5,6 billones, lo que suma **\$45,6 billones** que le tocó asumir al Gobierno, que vienen siendo un poco más de dos reformas tributarias actuales.

“A pesar de eso, el presupuesto de la inversión de \$99,4 billones es el mayor presupuesto de inversión del Gobierno nacional. Se está haciendo un esfuerzo fiscal enorme”, agregó.

El director del DNP también reconoció, según *La República*, que el asunto de la gasolina y el paro de taxistas de hoy es "complicadísimo". Sin embargo, para él es explicable que el gobierno Duque se haya endeudado en el corto plazo, "también es explicable que no se haya subido la tarifa de la gasolina y de los servicios públicos, pero esos tres 'guarapazos' los tiene que asumir este Gobierno".

Cierre del déficit del Fepc

Es de anotar que el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, durante el Congreso Colfecar 2023, explicó que el precio del **ACPM (diésel)**, así como el de la gasolina corriente (**\$13.964 promedio nacional**), deben subir de precio para cerrar el déficit del Fepc.

Te puede interesar:

Estos son los cambios en la reforma pensional que Fedesarrollo le propone al Gobierno nacional



En este, explicó como se viene diciendo desde enero y desde hace ya un año cuando se empezó a subir el precio del galón de gasolina corriente, una vez cerrado este último, se comenzará a hablar de la brecha del diésel (**precio actual de \$9.065**), debido a que son casi **\$8.000** lo que se necesita subir, aunque impacte la **inflación**.

Bonilla aclaró que eso **no significa una subida que se dé de golpe**, sino que es necesario organizarse, ya que no se quiere coger de sorpresa a nadie, por lo que cree que posible concertarlo. Según él, **cerrar esa brecha llevaría entre 18 meses y dos años y empezaría a partir de febrero del 2024**.

"Esto no lo podemos aplazar. Le cuesta demasiado al Estado y por eso es necesario que concertemos de qué manera podemos hacerlo", anotó.



Ricardo Bonilla, ministro de Hacienda, dice que aún faltan dos o tres alzas en el precio del galón de gasolina corriente para el 2023 - crédito Mariano Vimos/Colprensa

Así las cosas, el ministro anotó que **con estas alzas el déficit del Fepc terminaría de cerrarse en 2025**, dependiendo de cómo se hagan los ajustes del diésel. De igual forma, dejó entrever que cerrarlo no quiere decir que

simplemente se lleve tanto la gasolina corriente como el diésel a los precios internacionales y ahí en adelante ya los ajustes sean puntuales, sino que **se debe ir ajustando a los cambios que se den**, pero ya no serían del nivel de lo hecho hasta ahora.

“El déficit en el 2021 fue \$17 billones. En el 2022 fue de \$37 billones. Estamos pagando todavía. Nos falta pagar \$8 billones del 2022. Este año va a terminar en \$20 billones. Habíamos previsto inicialmente que podría terminar en \$17 billones, pero con los cambios que se han presentado en el precio del petróleo va a llegar dentro de esos \$20 billones, de los cuales \$17 billones son de diésel y \$3 billones de gasolina corriente, pues de este último ya lo venimos cerrando”, indicó.

Frente a 2024, precisó que se tiene estimado que si se procede que ya no hay que ajustar gasolina corriente, se haga con el diésel. Entretanto, ese déficit podría terminar en **\$5 billones** o algo más y se terminaría cerrando el hueco en 2025.

Seguir leyendo

Metro elevado de Bogotá no tiene estudios definitivos, confirmó ministro de Hacienda →

Quién era Mao Zedong, el ídolo de Petro que mató a 65 millones de chinos →

Peñalosa se despachó contra Petro por querer cambiar diseños del metro: ¿qué dijo? →

+ Temas Relacionados

Precio de la Gasolina

Gasolina

Fepc

Fondo de Estabilización de Precios de Combustibles

Jorge Iván González

DNP

Andrés Camacho Morales

Ricardo Bonilla

Combustibles

Colombia-Noticias

Más Noticias

A Hugo Ospina le recordaron con video su apoyo a la candidatura de Petro: “Esto no va a ser una Venezuela”

El líder de la mancha amarilla fue retirado por el antiguo Esmad de una manifestación que se encontraba obstaculizando el paso e impidiendo la movilidad de los bogotanos



Concejal Papo Amín denunció atraco a su sede de campaña

El atracador le habría provocado lesiones graves a uno de los asesores del cabildante



Tulio Gómez reveló que uno de sus hermanos estuvo condenado por narcotráfico

El aspirante a la Gobernación del Valle del Cauca, actualmente inhabilitado por el CNE, dijo que su hermano estuvo preso por diez años



Así fue el día que un árbitro le regaló un penal a Víctor Aristizabal: hasta le dio un codazo al rival

El exdelantero confesó el hecho en un partido entre Atlético Nacional y Deportivo Cali en Medellín, en donde también se pelearon los técnicos Fernando "Pecoso" Castro y Norberto Peluffo



Natasha Klauss compartió consejos para que las mujeres disfruten de su sexualidad al máximo

La actriz reconocida por su rol protagónico en 'Pasión de gavilanes' entregó a sus seguidoras algunos tips para no perder el deseo con el paso de los años



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Guerra entre 'Los Pepes' y 'Los Costeños' sería el origen de dos masacres en 72 horas en el Atlántico

Así cayó alias El Gordo, que pasó de albañil a proveedor de armas del Clan del Golfo

Reportan una masacre de tres personas en un billar de Soledad (Atlántico) y ofrecen \$ 50 millones por los asesinos

Hombre que intentó asesinar a su expareja propinándole 32 puñaladas fue enviado a la cárcel: mujer sobrevivió de milagro

Candidato a la Alcaldía de San Juan del Cesar se salvó de sicarios: esto fue lo que pasó

ENTRETENIMIENTO



Natasha Klauss compartió consejos para que las mujeres disfruten de su sexualidad al máximo

Luisa Fernanda W respondió sin filtros a quienes criticaron su compromiso con Pipe Bueno

Novio de Alejandra Villafañe dedicó sentidas palabras a la actriz: "Añe... Que hoy celebren en el cielo tu llegada"

Shakira habría recibido guiño de famosa cantante: ¿se viene nueva colaboración?

Simón Trujillo, el rapero "gomelo" e hijo de Diego Trujillo, respondió a las críticas en su contra con un video: ¿qué dijo?

DEPORTES



Así fue el día que un árbitro le regaló un penal a Víctor Aristizabal: hasta le dio un codazo al rival

El "Pecoso" Correa dio su versión de su despido de Once Caldas y habló de polémica foto: "Las redes sociales se prestan para todo"

La millonada que ganará Wilmar Roldán por ser el árbitro de la final de la Copa Libertadores

Atlético Bucaramanga ya piensa en 2024 tras quedar eliminado de la Liga BetPlay Dimayor

"Aquí no cambiamos pañales": Jaime de la Pava regañó a los canteranos del Deportivo Cali y uno de ellos le respondió

infobae

Seguinos:



Secciones

América

Argentina

Colombia

España

RSS

México

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad

